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МОЛОДЕЖЬ СЧИТАЕТ 
СТАЛИНА ЛУЧШИМ 
РУКОВОДИТЕЛЕМ СТРАНЫ

УВАЖАЕМЫЕ ТОВАРИЩИ!

Оповещаем вас об акциях протеста Оповещаем вас об акциях протеста 
«Поколению «детей войны» государ-«Поколению «детей войны» государ-
ственную поддержку и защиту», ор-ственную поддержку и защиту», ор-
ганизованных региональным отделе-ганизованных региональным отделе-
нием Коммунистической партии РФ. нием Коммунистической партии РФ. 
Пикеты будут проходить во всех Пикеты будут проходить во всех 

районах города, их можно легко за-районах города, их можно легко за-
метить по красным палаткам с надпи-метить по красным палаткам с надпи-
сью КПРФ. Так же коммунисты будут сью КПРФ. Так же коммунисты будут 
держать в руках плакаты с призывом держать в руках плакаты с призывом 
восстановить Вдовий парк на Мамае-восстановить Вдовий парк на Мамае-
вом кургане. вом кургане. 

Сталинградские коммунисты готовят акции протестаСталинградские коммунисты готовят акции протеста

«ДЕТЯМ ВОЙНЫ» - 
ПОДДЕРЖКУ ГОСУДАРСТВА!

МЕСТА И ВРЕМЯ ПРОВЕДЕНИЯ: 
Кировский районКировский район — 18 августа с 17:30 до 18:30 на площадке  — 18 августа с 17:30 до 18:30 на площадке 

перед кинотеатром «Авангард»;перед кинотеатром «Авангард»;
Советский районСоветский район — 18 августа с 16:00 до 18:00 у памятника  — 18 августа с 16:00 до 18:00 у памятника 

В.И. Ленина на ул. Калининградская дом 5;В.И. Ленина на ул. Калининградская дом 5;
Ворошиловский районВорошиловский район — 19 августа с 10:00 до 12:00 напро- — 19 августа с 10:00 до 12:00 напро-

тив входа торгового рынка на ул. Елецкой;тив входа торгового рынка на ул. Елецкой;
Центральный районЦентральный район — 19 августа с 9:00 до 11:00 на тротуаре  — 19 августа с 9:00 до 11:00 на тротуаре 

пересечения улиц Порт Саида и проспекта им. Ленина 22а;пересечения улиц Порт Саида и проспекта им. Ленина 22а;
Дзержинский районДзержинский район — 19 августа с 9:00 до 11:00 на пло- — 19 августа с 9:00 до 11:00 на пло-

щадке перед гарнизонным Универмагом Качинского рынка на щадке перед гарнизонным Универмагом Качинского рынка на 
пересечении улиц Качинцев и Новодвинской;пересечении улиц Качинцев и Новодвинской;
Тракторозаводский районТракторозаводский район — 18 августа с 9:00 до 11:00 на  — 18 августа с 9:00 до 11:00 на 

троллейбусной остановке «Универсам» поселка «Спартановка» троллейбусной остановке «Универсам» поселка «Спартановка» 
в сторону Центрального района.в сторону Центрального района.

23 августа 23 августа 
у памятника «Массовой у памятника «Массовой 
бомбардировки Сталинграда бомбардировки Сталинграда 
23 августа 1942 года» 23 августа 1942 года» 
в Центральном районе в Центральном районе 
г. Волгоградаг. Волгограда
состоится  состоится  митингмитинг  
с возложением цветов. с возложением цветов. 
Время проведения публичного Время проведения публичного 
мероприятия:мероприятия:  с 11-00 с 11-00 
до 12-00 часовдо 12-00 часов

ПРИХОДИТЕ! ПРИХОДИТЕ! 
ПОЧТИМ  ПАМЯТЬ  ПОГИБШИХ ПОЧТИМ  ПАМЯТЬ  ПОГИБШИХ 

СТАЛИНГРАДЦЕВСТАЛИНГРАДЦЕВ! ! 

Обком КПРФОбком КПРФ



СТАЛИНГРАДСКАЯ ТРИБУНА
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ЗАЯВЛЕНИЕ
фракции КПРФ Волгоградской 

областной Думы
На днях в социальных сетях председатель комитета по культуре Вол-

гоградской областной Думы А.В. Осипов разразился нелестным высказы-
ванием по поводу памятника Якову Ерману и красноармейцам, погибшим 
при обороне Царицына. Г-н Осипов назвал памятник, установленный в 
городском парке, «страшным месивом из цемента».
Видимо, Александр Владимирович очень плохо знает историю родного 

города. Но, в отличие от председателя комитета по культуре областной 
Думы, многим жителям известно, что памятник этот установлен в 1925 
году и является одним из старейших памятников Волгограда, пережив-
шим тяжелейшие дни Сталинградской битвы.

Фракция КПРФ в Волго-
градской областной Думе 
считает, что подобные 
выказывания депутата, 
тем более председателя 
комитета по культуре, 
граничащие с глумлением 
над памятью павших, ка-
тегорически недопустимы.
Особенно кощунственно 

звучат подобные слова в 
годовщину  празднова-
ния 100-летия Великой 
Октябрьской социалисти-
ческой революции и подго-
товки к празднованию 75-й 
годовщины победы совет-
ских войск под Сталин-
градом. Всем любителям 
подобного «пересмотра 
истории» четко ответил в 
своем послании Федераль-

ному Собранию Президент Российской Федерации Владимир Владимиро-
вич Путин – «уроки истории нужны нам, прежде всего, для примирения, 
укрепления общественного, политического, гражданского согласия».
В Волгоградской области тысячи памятников и, так уж сложилось, что 

не все они носят величественный характер. Но волгоградцы склоняют 
головы перед всеми героями, по словам Булата Окуджавы (которые г-н 
Осипов, наверное никогда не слышал), «спящими под фанерной звездой» 
и в безымянных могилах.
Фракция КПРФ в Волгоградской областной Думе высказывает свой ре-

шительный протест и призывает всех жителей города выступить против 
осквернения памяти наших земляков, отдавших свои жизни за светлые 
идеалы, десятилетиями объединявшие народы нашей великой Родины.

10 августа 2017 г.

Нездоровая  ат -
мосфера царит по-
следнее  время  в 
чиновничьих кругах 
города-героя Волго-
града. Мемориаль-
ный парк стирают с 
лица земли, а потом 
с полной уверенно-
стью говорят, что его 
там и не было никог-
да, показалось это 
многим поколениям 
горожан. Избранник 
народа  позволяет 
себе высказываться 
о памятниках совет-
ского прошлого, на-
зывая их «месивом 
из цемента», уверяя, 
что не вписывают-
ся такие изваяния в 
нынешние реалии. 
Именно так выразил-
ся на своей странице 
в соцсети Александр 
Осипов, депутат Вол-
гоградской областной 
Думы.
Его мнение никак 

не разделяют комму-
нисты  Сталинград-
ского обкома КПРФ и 
представители обще-
ственных организаций 
города. 

«Месиво в головах» 
у тех, кто издевается 
над мемориалами по-
гибшим воинам, за-
щитившим город на 
заре советской вла-
сти. Председателю 
комитета по культуре 
надо бы знать и о со-
стоянии памятника Н. 
В. Гоголю. Не в таком 
уж «хорошем состоя-
нии» он находится, а 
смотрит Николай Васи-
льевич с укором имен-
но  на  бездействия 

депутатов»,- проком-
ментировала высказы-
вание парламентария 
Тамара Головачева, 
исполняющая обязан-
ности первого секре-
таря Сталинградского 
обкома.
С позицией област-

ного комитета КПРФ 
согласны и предста-
вители общественных 
организаций «Союз 
Советских офицеров», 
«Движение в поддерж-
ку армии, оборонной 
промышленности  и 
военной науки», клуб 
«Сталинград».

«Депутат Осипов ре-
шил составить конку-
ренцию небезызвест-
ному в нашем городе 
художнику Ковалю, на-
звавшему Родину-Мать 
на Мамаевом кургане 
«каменной бабой, ме-
сто которой в степи». 
Что касается познаний 
парламентария в куль-
туре, то он разбирает-

ся в ней также, как и 
Галушкин, который в 
одночасье превратил-
ся из работника ком-
мунального хозяйства 
в великого культурно-
го деятеля»,- сказал 
председатель ВРО ООД 
«Движение в поддерж-
ку армии, оборонной 
промышленности  и 
военной науки» Иван 
Горбанев.
В Волгограде бес-

следно исчез памятник 
в Тракторозаводском 
районе ,  монумент 
Шумилову перенесли 
подальше от людских 
глаз, но все это Алек-
сандра Осипова не ин-
тересует. «Его позиция 
четко ясна и понятна 
— он просто антисо-
ветчик. И культуру на-
шего города и области 
при таком руководите-
ле ничего хорошего не 
ждет»,- отметил Иван 
Иванович.
Тамара Петровна Го-

ловачева назвала вы-
сказывания депутата 
«некультурным ляпом 
и полным незнанием 
истории»! Она под-
черкнула, что волго-
градские коммунисты 
всегда будут отстаи-
вать честь и память 
советского прошлого, 
наследниками которо-
го мы все являемся.

Пресс-служба 
обкома КПРФ

В конце июля по ини-
циативе коммунистов 
14-го первичного от-
деления Центрального 
райкома Чулковой М.Е., 
Анипкиной Л.В., Гами-
дова А.Ф. и Сейфул-
лаева Р.А. был прове-
ден рейд по памятным 
местам района с целью 
проверки состояния ме-
мориалов, посвященных 
Великой Октябрьской 
Социалистической рево-
люции.
Еще в середине ноября 

2016 губернатор региона 
Андрей Бочаров внес в 
Волгоградскую област-
ную думу законопроект, 
предусматривавший создание  регионального Комитета государственной 
охраны объектов культурного наследия.  Но, судя по результатам, которые 
принес рейд коммунистов, ни о какой охране речи не идет.
С «криком в душе» обратились однопартийцы в областной комитет партии 

с заявлением о плачевном состоянии памятников и мемориальных досок, 
которых только в центре города более 30-ти. С некоторых зданий они просто 
исчезли, в том числе со стены Речного вокзала, памятная вывеска на гости-
нице «Волгоград» в честь пребывания И.В. Сталина в Царицыне в 1918 г. 
закрыта рекламным щитом, другие подлежат серьезной реставрации.
Сталинградский обком КПРФ выражает надежду, что «голос комму-

нистов» услышит законодательная и исполнительная власть, готовится 
обращение к депутатам о сохранении исторического наследия города.
Исполняющая обязанности первого секретаря областного комитета 

партии Тамара Головачева подчеркнула, что «коммунисты смотрят на 
памятники как на бесценное достояние советской истории», которое не-
обходимо сохранить для будущих поколений волгоградцев. Инициатива 
Центрального райкома должна стать примером и для других районных 
комитетов партии. Такие рейды следовало бы провести в каждом исто-
рическом уголке нашего города.

Пресс-служба обкома КПРФ

Некультурный ляп депутата Осипова

Большая 
тревога коммунистов

Бессмертные дивизии 
Сталинграда

В ночь с 14 на 15 сен-
тября 1942 года два 
полка дивизии Родим-
цева переправились 
через Волгу и букваль-
но в последний момент 
отбросили фашистов. 
Это  была  непростая 
дивизия, как и ее ко-
мандир – Александр 
Ильич Родимцев. Он 
воевал еще в Испании 
с фашистами в 1936-
1937 годах. Однажды 
сам лег за пулемет и 
не позволил франки-
стам захватить стра-
тегический мост. Там 
же получил и первую 
Золотую звезду Героя 
Советского Союза. Эта 
дивизия сначала была 
воздушно-десантным 
соединением, сража-
лась на Юге, затем бы-
ла переформирована в 
гвардейскую стрелко-
вую дивизию. Но тра-
диции  десантников 
в дивизии остались. 
Одна из них – десант-
ники без приказа не 
отступают. И они не 
отступали. 
Эта дивизия отбила 

у врага Мамаев кур-
ган, отбросила врага 
от центральной пере-
правы. Это ее батальон 

захватил центральный 
ж/д  вокзал ,  это  ее 
воины  захватили  и 
удерживали 58 суток 
знаменитый Дом Пав-
лова. В течение неде-
ли дивизия выполнила 
свою задачу. Но живых 
в ней от первоначаль-
ного состава осталось 
немного. Теперь перед 
нами, ныне живущими, 
встает вопрос: а как 
мы бережем память о 
их подвигах? 
Нужно  исправить 

казус ,  связанный  с 
установкой памятника 
А.И.Родимцеву и его 
воинам. Над берегом 
Волги в районе учи-
лища  олимпийского 
резерва есть надпись: 
«Здесь насмерть стоя-
ли гвардейцы Родимце-
ва». А памятника Алек-
сандру Ильичу и его 
воинам на берегу нет.
Более того, некото-

рыми, не очень умными 
людьми, в свое время 
проталкивалась идея 
установить там памят-
ник человеку, который 
вообще не принимал 
участия в Сталинград-
ской битве. Обраща-
емся к командованию 
воздушно-десантных 

войск России и губер-
натору области – да-
вайте подумаем вместе 
над этими вопросами, 
посоветуемся, и вос-
становим справедли-
вость в отношении во-
инов 13-й гвардейской 
стрелковой дивизии и 
ее командира. 
Нужно немедленно 

исправить положение с 
памятником 138-й диви-
зии под командованием 
И.И.Людникова. 
Требует решения и 

вопрос о братской мо-
гиле на площади им. 
В.И.Ленина. По списку 
там захоронено 83 че-
ловека, а фактически, 
по свидетельству ве-
теранов и работников 
музея-панорамы Ста-
линградская  битва, 
более тысячи. Дело в 
том, что после войны 
было  много  переза-
хоронений, и многие 
могилы переносились 
именно на площадь Ле-
нина. По этому поводу 
есть соответствующее 
решение органов вла-
сти того времени. Их 
нужно найти и написать 
на братской могиле на 
площади Ленина имена 
всех, кто там похоро-

нен.
Да  и  память  о  за-

щитниках Сталинграда 
увековечивать можно и 
по уму и по совести, и 
без больших расходов. 
Вдоль  берега  Волги 
расположено  очень 
много  школ. Можно 
было бы на территории 
каждой школы устано-
вить памятники диви-
зиям, сражавшимся на 
этом месте. Это было 
бы мощным средством 
патриотического воспи-
тания детей. Не нужно 
особых средств, чтобы 
в каждой школе горо-
да и области проводить 
уроки Сталинградской 
битвы, посвятив ей хо-
тя бы 4 часа в год. Не-
много средств нужно и 
для того, чтобы издать 
скромный учебник Ста-
линградской битвы и 
методички для прове-
дения уроков. 

И.Горбанев, 
А.Ганч, А.Пазизин, 

Н.Голишников, 
А.Лапин

Союз советских 
офицеров,
Движение 

в поддержку армии

Почему о них забыла буржуазная власть Волгограда?
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Жизнь партии

Надо сказать, что Соломеи-
ной организована большая и 
принципиально важная пар-
тийная работа. Была проана-
лизирована деятельность рай-
кома на выборах в 2016 году. 
Изучена политическая ситуа-
ция, сложившаяся в Ольхов-
ском районе в нынешнем году. 
Приняты меры по укреплению 
организационно-партийной и 
агитационной работы. Очень 
важно, что нынешняя кампа-
ния организовывается оль-
ховскими коммунистами уже 
с расчетом плавного перете-
кания в избирательную кам-
панию по выборам Президента 
России в 2018 году.
Бюро райкома обстоятельно 

обсудило и взвесило резуль-
таты работы представителя от 
КПРФ в Территориальной из-
бирательной комиссии Ольхов-
ского района. Надо откровенно 
признать, что результаты были 
неудовлетворительные. Было 
принято решение заменить 
представителя КПРФ в ТИКе. 
Выбор пал на Стеканову Татья-
ну Андреевну в связи с тем, 
что она имеет опыт работы в 
участковых избирательных ко-
миссиях более 20-ти лет. И что 
еще важнее - имеет принци-
пиальный и смелый характер. 
Она много лет является сто-
ронником нашей партии, ведет 
агитационную работу среди на-
селения района и распростра-
няет агитлитературу в своем 
магазине. Татьяна Андреевна 
активно включилась в работу 
ТИКа и уже успела проявить 
себя как энергичный, ответ-
ственный товарищ. 
Для усиления позиций КПРФ 

в ТИК Ольховского муници-
пального района на время вы-
боров будет направлена член 
Бюро райкома Еременко Н.В. 
Нина Владимировна - ветеран 
партии, которая была первым 
секретарем райкома и работа-

ла председателем ТИКа.
Райком продолжает рабо-

ту по подготовке членов УИК 
и наблюдателей. Поставлена 
цель защитить каждый полу-
ченный голос, добиться чест-
ного подведения итогов в день 
выборов. В ходе прошлогодних 
выборов выяснено, где, кто и 
как из членов УИКов и наблю-
дателей работает. Не везде 
такая работа была удовлет-
ворительной. К сожалению, 
отозвать тех, кто сменил свои 

взгляды на противоположные 
партийным или занял позицию 
соглашательства невозможно. 
По закону комиссия сформи-
рована на пять лет и выйти из 
нее можно только по личному 
заявлению. Но в резерве рай-
кома есть наблюдатели, кото-
рые очень хорошо отработали 
в 2016 году и они будут направ-

лены на участки в Гусевское, 
Липовское и Каменнобродское 
поселении. В селе Киреево се-
кретарем УИКа является член 
районного комитета Форопо-
нова Т.З., поэтому данный 
участок под защитой нашего 
товарища.
Первый секретарь райкома 

Соломеина И.В. заняла прин-
ципиальную политическую по-
зицию и активно отстаивает её 
на мероприятиях проводимых 
местным избиркомом. Так на 

встрече председателя ТИКа 
Ольховского района с предста-
вителями политических партий 
обсуждались вопросы взаимо-
действия с политическими 
партиями по повышению уров-
ня правовой культуры членов 
избирательных комиссий. На-
ша Ирина Викторовна в своем 
выступлении заострила внима-

ние на вопросе обеспечения 
и защиты избирательных прав 
граждан, недопущению нару-
шения законодательства на 
выборах. Ею было предложе-
но политическим оппонентам 
взаимодействовать во время 
выборов и поддерживать друг 
друга в случае выявления на-
рушений. Достигнута устная 

договоренность, что если 
вдруг на участке возникнут на-
рушения и какая-то партия пи-
шет жалобу, то ее подписывают 
и представители других партий. 
Передо мной, как перед чле-

ном Избирательной комиссии 
Волгоградской области, Ирина 
Викторовна постоянно ставит 
различные задачи, просит со-
действия в тех вопросах, кото-
рые она не смогла разрешить 
самостоятельно или просто 
советуется. Я с большим удо-
вольствием откликаюсь, потому 
что с такими людьми интерес-
но работать. Мне бы хотелось, 
чтобы все секретари Комитетов 
местных отделений были бы так-
же активны в своей работе как 
первый секретарь Ольховского 
райкома КПРФ Соломеина Ирина 
Викторовна.
Керин А.С. член Избиратель-
ной комиссии Волгоградской 

области, руководитель 
Юридического отдела 

Волгоградского 
обкома КПРФ

12 августа в день физ-
культурника в п. Пяти-
морске  Калачевского 
района прошёл волей-
больный турнир среди 
любителей под эгидой 
"АНТИКАП-2017", орга-
низованный Сталинград-
ским комсомолом. 
Турнир длился более 

пяти часов, участие а нем 
приняли 5 команд: "Во-
дник", "Рогачик", "Пятёр-
ка", "Комсомол" и "Барба-
рики". 
Все команды смело и 

упорно сражались за побе-
ду. На площадке царил дух 
спортивного азарта. В се-
редине турнира в лидеры 
выбились ребята из Нового 
Рогачика и стало ясно, что 
команда настроена реши-

тельно: быстрый темп, чёт-
кие подачи, молниеносные 
передачи и острые момен-
ты. Всё говорило о том, что 
ребята приехали только за 
победой. 
В итоге упорной борьбы 

места распределились сле-
дующим образом: команда 
"Рогачик" - 1 место, коман-
ды "Водник" и "Пятёрка" 
разделили - 2 место, "Бар-
барики" - 3 место. Турнир 
завершился торжествен-

ным награждением победи-
телей волейбольным мячом 
с символикой комсомола и 
осыпанием победителей 
красками холи.
Несмотря на солнцепёк 

и раскалённый песок, на 
протяжении всего турни-
ра на площадке царили 
спортивный азарт и смех, 
участники получили массу 
положительных эмоций и 
заряд энергии. Праздник 
по-настоящему удался. По-
зитивные эмоции и отклик 
жителей ближайших насе-
лённых пунктов на это ме-
роприятие в очередной раз 
продемонстрировали, что 
молодёжь выбирает здоро-
вый образ жизни.

Пресс-служба 
обкома комсомола

3 августа прошел 
Пленум Старопол-
тавского районного 
комитета КПРФ. В 
его работе приняла 
участие исполняю-
щая обязанности 
первого секретаря 
областного коми-
тета партии Тама-
ра Головачева. На 
повестку дня были 
вынесены следую-
щие вопросы: «Об 
итогах работы XVII 
Съезда» и «Об ито-
гах работы XIV Пле-
нума Сталинград-
ского областного 
комитета КПРФ».
Тамара Петровна 

выступила  перед 
к о м м у н и с т а м и , 
р а с с к а з а в  им  о 
главных партийных 
мероприятиях и о 
задачах, которые 
ставит  Централь-
ный  и  областной 
комите ты  перед 
однопартийцами в 
регионах. Так  же 
Т ам а р а  Г о л о в а -
чева  поделилась 
впечатлениями от 
прошедшего Съез-
да партии, отметив 
его роль в форми-
ровании основных 
целей КПРФ на весь 
грядущий  период 
работы. Не обошли 
на Пленуме и такие 
важные  вопросы, 
как  прием  в  пар-
тию и подписку на 
партийную печать, 
которая в отдален-
ных районах регио-
на является чуть ли 
не  единственным 
источником инфор-
мации для комму-
нистов.
В прениях высту-

пили  первый  се -
кретарь Старопол-
тавского РК КПРФ 
Коновалов  И .П . , 
члены  районного 
комитета Олейни-
ков Н. И., Горьков-
ской В. М. и другие.
После окончания 

Пленума  Тамара 
Головачева вместе 
с однопартийцами 
посетили  памят -
ник В.И. Ленину и 
возложили цветы к 
монументу Вождю 
мирового пролета-
риата.
В  з а в е рш е н и и 

рабочей  поездки 
Тамара  Петровна 
встретилась с главой 
Старополтавского 
района, обсудив с 
ним проблемы сель-
ского хозяйства.
Местные коммуни-

сты остались очень 
довольны встречей с 
и. о. первого секре-
таря обкома Тама-
рой Головачевой, и 
надеются, что связь 
между районным и 
областным  коми-
тетом будет только 
расти.

 Пресс-служба 
Сталинградского

областного 
комитета КПРФ

Ольховский райком – активный 
участник избирательной гонки

Связь между 
районным и 
областным 

комитетом будет 
только расти

И.В. СоломеинаИ.В. Соломеина

Новости комсомола

Сталинградские комсомольцы провели волейбольный 
турнир в день физкультурника

команда-победитель команда-победитель 
«Рогачик»«Рогачик»

Ольховский райком принимает самое активное участие в из-
бирательной кампании. 
В июле месяце проходил Пленум Ольховского райкома КПРФ, 

в его работе приняла участие исполняющая обязанности первого 
секретаря Волгоградского обкома КПРФ Головачева Тамара Пе-
тровна и секретарь обкома по организационно-партийной работе 

Шевченко Андрей Сергеевич. Тогда были выдвинуты кандидаты 
на выборах депутатов представительных органов Гусевского, 
Киреевского, Каменнобродского и Липовского сельских посе-
лений. Ответственность быть уполномоченным представителем 
избирательного объединения взяла на себя первый секретарь 
Ольховского райкома Соломеина Ирина Викторовна.
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Неизвестно, что было бы 
со Сталинградом, если бы 
не его маленькие солдаты. 
75 лет назад 12-летняя Юля 
помогала выстоять нашему 
городу в неравной борьбе с 
немецкими войсками.
Ее отец, как все мужчины, 

ушел на фронт, а мама рабо-
тала в госпитале.
Юля училась в школе и в 

промежутках между уроками 
стояла в очереди за хлебом.
Детское воображение за-

печатлело страшное военное 
время: гул немецких само-
летов, взрывы бомб, горящий 
город.
Война принесла семье боль-

шое горе – семья лишилась 
крова, поселилась в землян-
ке.
Не было еды – ходили на 

консервный завод, чтобы 
взять консервные банки, про-
битые осколками снарядов, на 
элеватор – за горелым зерном, 
на Волгу – за водой, чтобы спа-
стись от голода.

27 августа, уйдя из дома, 
который находился на линии 
фронта, Юля стала помогать 

медсестрам на эвакопункте 
(обучение медсестринско-
му делу в школе помогло). 
Здесь много было детей-
беспризорников, чьи родите-
ли погибли при бомбежках. 
Здесь и малышам и подрост-
кам нужна была помощь. И 
Юля наравне со взрослыми 
оказывала ее. Не тут ли роди-
лась у нее преданная любовь 
к детям?
Осенью 1942 года трижды 

настигала ее смерть, но не 
достала:
Первый раз их землянку за-

валило после взрыва немец-
кой бомбы. Соседи вовремя 
подоспели и откопали их, не 
дав задохнуться.
Второй раз Юля попала под 

обстрел немецкого самолета 
на берегу Волги, где Юля чер-
пала воду для наших пулемет-
чиков.
Третий раз рядом взорвался 

снаряд, но осколки пролетели 
минуя тело девочки и даже ца-
рапины не сделали.
После Войны Юлечка окон-

чила педучилище, потом ин-
ститут. Молодая учительница 
уехала на работу в Кайсацкую 
школу Палласовского района 
и больше никогда не сворачи-
вала с педагогической стези.
Работала пионервожатой в 

школе № 42 и № 9 им. В.И. 
Ленина. В интернате № 2  
Волгограда - учителем. В ТУ 
№ 7 Кировского района, ТУ  
Тракторозаводского района, в 
«Трудовых резервах» - зампо-

литом. 30 лет - экскурсоводом 
в экскурсионном бюро. С 1992 
года работала методистом на 
детской и юношеской станции 
туристов. Общий стаж работы 
– 60 лет.
Именно она стояла у ис-

токов создания организации 
«Дети военного Сталинграда». 
По сей день эта организация 
активно работает.
Еще одна идея захватила 

Юлию Владимировну – соз-
дание музея детства «Де-
ти Царицына-Сталинграда-
Волгограда».
Можно сказать, что большая 

часть ее жизни была отдана 
созданию музея, который впи-
тал в себя экспонаты, пере-
жившие огненный Сталин-
град. Это не просто музей, а 
некое образовательное про-
странство, которое нигде, ни-
когда не встретишь. Ему нет 
равных.
Мне приходилось не раз по-

сещать пронзительные уроки 
нашей истории, которые вели 
в залах музея школьники, при-
чем на нескольких иностран-
ных языках. Они стали для 

меня настоящими уроками 
жизни.
Множество школьников, 

студентов, туристов посети-
ли музей.
Там постоянно проводились 

различные мероприятия. Свой 
приют нашел и наш «Всерос-
сийский женский союз – «На-
дежда России». Здесь неодно-
кратно встречались женщины-
активисты нашего движения.
Читатели газеты «Сталин-

градская трибуна» наверное, 
догадались, что речь идет о 
Юлии Владимировне Кулешо-
вой, активном члене ВЖС «На-
дежда России».
За добросовестный и долго-

летний труд Юлия Владими-
ровна была отмечена многи-
ми наградами, в том числе 
Грамотой Российского Центра 
гражданского и патриотиче-
ского воспитания молодежи, 
памятной медалью «60 лет По-
беды в Великой отечественной 
войне 1941-1945 г.г.», Благо-
дарственными письмами Вол-
гоградской областной Думы.
Юлия Владимировна была 

беспокойным, творческим 
человеком. У нее было много 
задумок, но не все ей удалось 
осуществить. К сожалению, 
сегодня ее нет с нами, но мы 
всегда вспоминаем ее добрым 
словом, так как после себя она 
оставила нам добрые дела.

Заместитель 
председателя ВРО ООД 

«ВЖС – Надежда России»
Поснова Г.Н.

Областное  отделение  ВЖС  
продолжает  работу согласно   
разработанной программе  дей-
ствий  по защите и охране прав 
материнства и детства на  2016 
– 2018  годы, на основе  предло-
жений, поступивших  на  Форуме 
женщин  Волгоградской  области 
20 апреля  2016 г.

 Активистами  женского отде-
ления ООД ВЖС  в рамках  благо-
творительных  акций  посещают-
ся детские   дома  и   социальные  
приюты, оказывается  гуманитарная  
помощь.
В  преддверии   Международного  

дня защиты детей  проведены  за-
седания  женских  клубов,   встре-
чи с мамами, имеющих  детей-
инвалидов, для детей приготовле-
ны сладкие подарки.
Приуроченный  к  Международ-

ному дню  защиты   детей   смотр-
конкурс   им.   А. В. Апариной  
«Юные патриоты», в этом году про-
водился   12  июня. Финал  смотра-
конкурса  состоялся  во  Дворце  
профсоюзов   г. Волгограда.  В  нем 
приняли   участие  250  ребят со 
всех районов  области,  57 участ-
ников и творческих коллективов. 
Кульминацией мероприятия  стал   
красочный  гала-концерт   с уча-
стием  победителей  областного     
смотра-конкурса им. А. В. Апариной 
«Юные  патриоты». 
Волгоградское  отделение ВЖС  

«Надежда России»   приняло  ак-
тивное участие  в  подготовке  и  
проведении  мероприятий, посвя-
щенных 72-й  годовщине  Великой  
Победы.  Совместно   с  обществен-
ными  организациями  области («Со-
юз комсомольских поколений», 
«Совет ветеранов», «За спасение 
детей Отечества»,  «Дети  войны», 
«Дети военного Сталинграда» и др.) 
проводится  работа  по  военно-
патриотическому  воспитанию  мо-
лодежи.
Проведен   областной  конкурс  

патриотического рисунка  «Как я 
забуду о войне?..». Было  предо-
ставлено 45  творческих  работ   
участниками  разных  возрастных  
категорий.  Награждение  ребят  
прошло  в торжественной  обста-
новке  в  преддверии  Дня  Победы.  
Все  работы  победителей  област-
ного  конкурса  патриотического  
рисунка  в течение  мая-июня 2017 
года были размещены  для  про-
смотра  в  музее-панораме «Ста-
линградская  битва».
Торжественной   акцией  отмети-

ли  День   русского  языка  в  Вол-
гоградской  области.   Совместно  
с  коммунистами  активисты  ВОО 
ООД ВЖС  «Надежда России»   про-
вели  митинги   у памятника  А. С. 
Пушкина,  встречи с поэтами и про-
заиками. В  районах   области   был  

проведен    цикл  литературных  
гостиных,    вечеров,   заседаний   
поэтических    клубов. Все  рай-
онные  отделения ВЖС   ежегодно  
принимают  участие  в акции, объ-
явленной  Сталинградским обко-
мом КПРФ «Вспомним Пушкина», 
посвященной  Дню русского  языка  
и великому  русскому  поэту.

 20 апреля активисты  женско-
го  движения,  совместно  с  Вол-
гоградским обкомом КПРФ  по-
чтили память первого секретаря 
областного комитета, депутата 
Государственной Думы, члена ЦК 

КПРФ Алевтины Апариной. В этот 
день ей исполнилось бы 76 лет.  
К этому памятному событию была 
приурочена высадка молодых ду-
бов в Центральном парке города. 
Первое деревце  посадили в честь 
Алевтины  Викторовны. Так  же 
именные таблички получили еще 
14 саженцев.   

По инициативе  Красноармей-
ского  районного отделения  ВЖС 
«Надежда  России», совместно с  
ТОСами  и  трудовыми  коллекти-
вами,  профсоюзной и ветеранской  
организациями  района,   прово-
дится плодотворная  работа:

 - 4 февраля – районный турнир 
по хоккею «Сталинградская Побе-
да», участниками которого стали 
воспитанники  МОУ  СШ  района, 

подростково-молодежных клубов;
- «Масленица на коньках» - тур-

нир, который  прошел  на  катке 
спортивной площадки ПМК «Фор-
туна» МУ «Форум»;

- 8 мая 2017 г. проведена акция 
«Сирень Победы», по ул. Черепа-
новых и Лазоревой была высаже-
на аллея сирени. В акции приняли 
участие воспитанники ПМК «Форту-
на», жители микрорайона, активи-
сты женского движения.

 Камышинское городское отделе-
ние ООД  ВЖС «Надежда  России» 
11 марта подготовило праздничную  

программу, посвященную  8 Марта 
«Ах, какая женщина!» на станции 
туризма.
На совместном заседании членов 

Совета городского отделения «ВЖС-
Надежда России», «Дети войны», 
«Союз пенсионеров» 17 марта 2017 
года камышанами было принято  об-
ращение в адрес главы городского 

округа-город Камышин и председа-
теля городского Совета ветеранов 
по вопросу восстановления стелы. 
Она была установлена в 1968 году по 
инициативе комсомольцев Камыши-
на возле историко-краеведческого 
музея в честь 300-летия города. В 
2007 году, в связи с реконструкцией 
набережной, стела была снесена. 
Но руководство города заверило 
камышан, что монумент будет вос-
становлен. Прошло уже 10 лет, а 
обещание не выполнено.  Облом-
ки стелы были сброшены  с  берега  
Волги  и  лежат там  по  сей  день. В 
своем обращении ветераны напом-
нили, что  в 2018 году исполняется 
100 лет ВЛКСМ и 350 лет городу Ка-
мышину и потребовали восстановить 
памятный знак.
Даниловское   районное  отделе-

ние  ООД  ВЖС «Надежда России»:
- благодаря  спонсорской  под-

держке  местных  предпринимате-
лей  отправило на отдых  в  лагерь 
«Лукоморье»  Быковского  района 
Волгоградской  области  трех  ре-
бят из  малообеспеченных  семей  
бесплатно;

- провело организационное  со-
брание  и  добилось  выделения  
земельного  участка  в центре  ра-
бочего поселка Даниловка  для  обу-
стройства  сквера  отдыха; 

- активистки  женского движения  
приняли  участие в  подготовке  и 
непосредственно участвовали  в 
проведении шахматного  турнира.

 Председатель ВРО ООД 
ВЖС «Надежда России»                                                             

В.М.Хламова  

Вечная память
27 ноября 2012 года по инициативе жителей Красноармейского 

района у администрации района был установлен мемориальный 
камень памяти мирных жителей, погибших в 1942 году. Место уста-
новки камня было выбрано не случайно – рядом со зданием адми-
нистрации, на месте бывшего Красноармейского кладбища, - здесь 
хоронили всех 
жертв налетов 
немецкой авиа-
ции.
В Книге Памя-

ти (автор Смир-
нов А.А.) можно 
прочитать «жи-
вые  воспоми -
нания» «Детей 
Сталинграда» об 
ужасах войны.
Е ж е г о д н о , 

9 августа, ак-
тивисты Крас-
н о а рм е й с к о -
го  отделения 
«Всероссийский 
женский  союз 
– Надежда Рос-
сии» приходят 
к этому мемо-
риалу, чтобы почтить память погибших жителей. Так было и на этот 
раз. Собравшиеся поделились воспоминаниями об этом черном дне 
в истории Красноармейска. Характерно, что в этот день приходят и 
живые свидетели этих событий. На этот раз своими воспоминаниями 
поделилась Лидия Ивановна Кравченко. Присутствующие возложили 
цветы и сделали памятные фотографии у мемориала. 
Призываем сталинградцев не забывать день 9 августа, который явля-

ется такой же трагической датой для красноармейцев, как и 23 августа 
для жителей всего Волгограда. Гибель не менее 400 мирных жителей 
поселков, находившихся на территории нынешнего Красноармейского 
района, более трех тысяч солдат в боях за нашу землю и покоящихся в 
братских могилах в нашем районе – этого забывать нельзя. У нас есть 
славная история, которую мы должны знать и ею гордиться.

Председатель Красноармейского районного отделения, 
ООД «ВЖС – Надежда России» Шапцева Н.Н.

По страницам истории

Маленький солдат 
Сталинграда    Из отчета о проделанной работе Волгоградским областным отделением 

ООД  ВЖС «Надежда России» за 1 полугодие 2017 года.

Численность областного отделения ВЖС 
на 01.07.2017 г. -  3 500  чел.

Численность местных отделений - 35.
Областное отделение ВЖС сотрудничает с общественными 

организациями  и  движениями Волгоградской  области, 
представляющими  народно–патриотические  силы России:
- «Женская Палата Волгоградской  области»,
- «За спасение детей  Отечества»,
- «Волгоградская областная пионерская организация»,
- «Союз комсомольских поколений»,
- «Дети войны»,
- «Волгоградские  родители  за  права  детей» и другими. 

ВЖС: двигаемся дальше

Ю.В. Кулешова (на фото в центре)Ю.В. Кулешова (на фото в центре)
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Актуальное интервью

В.Ч. Леонид Григорье-
вич, рад вновь привет-
ствовать вас в редакции 
«Советской России» и хо-
чу сразу сказать, что наши 
читатели уже заскучали 
без ваших комментариев 
по геополитическим про-
блемам. А они, похоже, 
только обостряются вокруг 
России, да и внутри нее.
В частности, американ-

ский конгресс окончатель-
но и почти единодушно 
принял закон о санкциях 
против России. Насколько 
это серьезно и чем он гро-
зит нашему государству, 
да и простым людям, на-
шим читателям? 

Л.И. Спасибо, Валентин 
Васильевич, за приглаше-
ние к традиционному диа-
логу с вами. Ситуация во-
круг России действительно 
обостряется довольно се-
рьезно. О чем мы с вами не 
уставали говорить в каждом 
интервью. Но во властных 
верхах, и прежде всего в 
правительстве, к нам, как 
и к другим трезвым анали-
тикам, конечно, не прислу-
шались. Закон о санкциях, 
принятый конгрессом, но-
сит долгосрочный всеобъ-
емлющий характер. Из 184 
страниц закона почти по-
ловина его текста посвя-
щена деятельности струк-
тур американской власти, 
спецслужб и бизнеса против 
России. Нам объявлена гло-
бальная война на геополи-
тическое поражение. При 
этом выбраны наиболее уяз-
вимые узлы российской эко-
номики, социальной сферы 
и безопасности. И это не 
только импортозамещение, 
но прежде всего сырьевая 
основа всей социально-
экономической жизни стра-
ны. Американцы сделают 
всё, чтобы наши газ и нефть 
не шли в Европу, в Турцию, 
Японию, другие страны. А 
значит, наполнение бюдже-
та станет проблематичным. 
«Родное» правительство 
переложит это бремя на 
население, что уже отчет-
ливо наблюдается, и будет 
ускоренно распродавать 
последние государствен-
ные активы. Но чемпионат 
мира по футболу 2018 г. 
будет опять самым пафос-
ным и самым затратным в 
истории. Да плюс США и 
НАТО раскручивают воен-
ный психоз у наших границ, 
и не реагировать на явную 
вооруженную угрозу мы не 
можем, да и власть иму-
щие опасаются не столько 
за безопасность Отечества, 
сколько за свои капиталы и 
свою безопасность. Так что 
военные расходы будут ра-
сти. Завязли мы в Сирии, и 
здесь с американцами ника-
ких подвижек не будет, бу-
дут лишь обострения. Опять 
расходы. Но выдержит ли 
все это народ?

В.Ч. В интернете по-
явилась на днях статья 
Дмитрия Анатольевича 

Медведева, где он крити-
чески относится к закону 
о санкциях, называет их 
бессмысленными и уве-
ряет, что мы справимся. Я 
даже выписал из нее фра-
зу, несущую уверенность 
и спокойствие: «Мы спо-
койно продолжим работу 
по развитию экономики и 
социальной сферы, будем 
заниматься замещением 
импорта, решать важней-
шие государственные за-
дачи, рассчитывая, пре-
жде всего, на себя. Мы 
научились это делать за 
последние годы».

Л.И. Вот уж чего дей-

ствительно опасаются аме-
риканцы, так это отставки 
правительства Медведева 
и прихода к руководству 
страной  и  экономикой 
профессионалов-патриотов. 
Как в 1998 г. Примакова, 
Маслюкова, Геращенко. По-
тому и позволили Медведе-
ву покритиковать их. Что он 
и сделал, но одновременно 
заверил, что все останется 
по-прежнему, будем сидеть 
на трубе, пока она не лопнет 
вместе со страной.
Недавно я перечитал под-

забытое выступление в 2005 
г. премьера российского 
правительства М.Е. Фрад-
кова, где он эмоциональ-
но показывает, что будет 
с экономикой, если мы не 
слезем с трубы и не начнем 
развивать современное про-
мышленное производство. 
Сравниваю с Посланием 
президента РФ Федерально-
му собранию декабря 2016 
г. – те же призывы и страда-
ния. Значит, правительство 
Медведева ничего в этом 
направлении не сделало, 
хотя он тоже не раз призы-
вал слезть с трубы. Слова и 
призывы звучат, но на прак-
тике ничего не делается. А 
это как раз и устраивает 
американскую элиту.
В прошлом году я побывал 

в Иране, который более 30 
лет находится под амери-
канскими и международ-
ными санкциями, послед-
ние 10 лет под довольно 
жесткими. Но Иран за годы 

санкций создал современ-
ную промышленную базу по 
переработке углеводород-
ного сырья. Наблюдал, как 
на Южном Парсе к мощному 
предприятию по переработ-
ке газа в очередь стоят ино-
странные суда за полимер-
ными материалами. У нас и 
в жирные годы не построе-
но ни одного подобного. Мы 
ввозим (из той же Южной Ко-
реи) изделия из нашего газа.
Эта  статья  господина 

премьера, которую вы ци-
тируете, говорит о его пол-
ной геополитической не-
компетентности не только 
в сфере внутренней жизни 
страны, но и в международ-

ных делах. Ведь поведение 
США в отношении России 
прогнозировать легче, чем 
какой-либо иной страны. 
Нужно только прочитать и 
осмыслить выведенные ими 
и английскими специали-
стами законы геополитики и 
геополитическую доктрину: 
они неизменны с конца ХIХ 
века и по сей день. Меняется 
тактика, тональность и рито-
рика, но не целеполагание и 
стратегия.  

В.Ч. Леонид Григорье-
вич, вы уже говорили в на-
шей предыдущей беседе 
на страницах нашей газе-
ты о том, что от Трампа не 
стоит ожидать каких-либо 
поблажек для России. Но 
встреча с В.В. Путиным 
внушала все-таки надежды 
на улучшение российско-
американских отношений. 
Американский президент 
внимательно выслушивал 
российского, живо интере-
совался позицией Кремля 
по различным проблемам, 
подавал надежду на улуч-
шение отношений и их раз-
витие. Неужели обещания 
Трампа окажутся пустым 
звуком?

Л.И. Мы видим, как Трам-
пу связали руки во внешней 
и внутренней политике, он 
с первых президентских 
дней превратился в «хро-
мую утку». Да и обещания 
развивать отношения с Рос-
сией абсолютно ничего не 

значат. Трамп, как и любой 
американский президент, 
будет делать только то, что 
выгодно американскому 
бизнесу, стоящему ближе 
к президентскому клану, и 
Америке в целом. И делать 
уступки России или Европе 
он никогда не станет, если 
это не несет выгоды. Тем 
более что американская эко-
номика далеко не в лучшем 
состоянии. Он, как буль-
дозер, будет проламывать 
поставки сланцевого газа в 
Европу, вытесняя россий-
ский, будет выдавливать 
российское присутствие на 
Ближнем Востоке, понижать 
влияние Кремля в междуна-

родных делах. Да Трамп и 
понимает, что ослушаться 
конгресс и финансовый ка-
питал для него значит или 
обречь себя на импичмент, 
или рисковать собственной 
жизнью. 

В.Ч. Леонид Григорье-
вич, давайте порассуждаем 
на тему военной безопас-
ности России. И опять же 
вернемся к США, ибо имен-
но они раскручивают новую 
гонку вооружений, расши-
ряют масштабы учений и 
провокаций у наших гра-
ниц, милитаризируют кос-
мос, достраивают систему 
глобальной ПРО. Насколь-
ко всерьез это угрожает 
нашей стране и насколько 
мы готовы ответить на эти 
вызовы? Совсем недавно 
в программе Владимира 
Соловьева вице-премьер 
правительства Дмитрий 
Рогозин внушил нам неко-
торый оптимизм. Мы даже 
военных самолетов произ-
водим больше, чем США. 

Л.И. Все военные приго-
товления США и НАТО нужно 
воспринимать очень серьез-
но. Ради собственного вы-
живания и благополучия они 
пойдут на все. Еще раз хочу 
подчеркнуть, что американ-
ская политическая и бизнес-
элита объявила нам войну на 
геополитическое пораже-
ние. И задействует все силы, 
средства и возможности для 
достижения этой цели. Стра-

тегия анаконды, принятая в 
конце ХIХ столетия в США в 
качестве главного метода 
борьбы с Континентальной 
Россией, остается и по сей 
день основой политической, 
экономической и военной 
доктрины. И нас охватывают 
анакондой на море, суше, по 
периметру границ, в воздухе, 
в космосе, навязывают пра-
вила жизни, систему обра-
зования и науки, социально-
экономическую модель и 
даже правительство.
Наращивание военной ак-

тивности в Арктике, Евро-
пе, на Украине, в Грузии, в 
регионе Дальнего Востока, 
Средиземном море и далее 

везде – это не забавы, а на-
растание серьезной угрозы 
безопасности Российского 
государства. Причем Штаты 
задействуют всех своих са-
теллитов, чтобы те не только 
раскошеливались, но и игра-
ли роль первого эшелона в 
развязывании военных дей-
ствий против России. Про-
ходящие сейчас натовские 
учения на Балтике начина-
ются с учений национальных 
вооруженных сил (Латвия, 
Литва, Эстония) по отра-
жению «российской агрес-
сии», затем подключаются 
серьезные европейцы (Гер-
мания, Британия), а затем 
вступают США, осуществляя 
стратегические переброски 
к российским границам. Это 
весьма коварно и опасно: лю-
бой инцидент тактического 
масштаба может перерасти 
в глобальный вооруженный 
конфликт. Что касается го-
товности нашей страны к па-
рированию военных угроз, 
то здесь ситуация довольно 
сложная. Армия сегодня го-
това к отражению первого 
удара. Страна к серьезному 
вооруженному конфликту не 
готова.
Внешняя и внутренняя по-

литика России движутся в 
разных направлениях. Внеш-
няя – в сторону большей неза-
висимости, самостоятельно-
сти, разворачивается от Запа-
да. Внутренняя – направлена 
на усиление зависимости от 
западных инвестиций, кре-
дитов, товаров, продоволь-

ствия, комплектующих для 
производства и т.д. И получа-
ется, что средства, выручен-
ные от продажи природных 
ресурсов, мы возвращаем 
иностранным компаниям за 
их же товары и услуги. У нас 
нет собственного производ-
ства: даже молотки, дрели, 
кастрюли и, представьте, 
мусорные баки закупаем за 
границей. Загублены стан-
костроение, электроника, 
нефтехимия, гражданское 
авиастроение и прочее.
А те военные образцы, ко-

торые удивляют мир, это, как 
признал Дмитрий Рогозин в 
названной вами передаче, 
есть подвижническое сопро-
тивление советских инжене-
ров и конструкторов полити-
ке властей 90-х – 2000-х го-
дов. Такое вот партизанское 
сопротивление! Выстояли 
некоторые направления, где 
удалось организовать чуть ли 
не «подпольно» работу по со-
хранению советского научно-
технического задела – без го-
споддержки, без зарплаты; 
и те, которые питались экс-
портом вооружений.
Но многие конструктор-

ские школы утрачены, нет 
научно-технического сопро-
вождения, перспективных 
исследований, технологий 
массового производства. 
Нет инженерных кадров, 
появились было недоучки-
бакалавры, да и те, лучшие 
из них, как правило, уезжа-
ют за границу. 100 тысяч в 
год! А значит, мобилизаци-
онный потенциал отсутству-
ет и в гражданской сфере, 
и в военно-промышленной.  
Как, например, переве-

сти производство граждан-
ского «Суперджет-100» на 
выпуск самолета военно-
транспортного назначения, 
если он собирается из ком-
плектующих боинга и аирба-
са? Кто нам это позволит?
Но, подчеркну, прорывы 

в военном производстве 
есть, но это не системное 
развитие, а отдельные на-
правления, сегодня щедро 
финансируемые государ-
ством. А если завтра средств 
не будет, а все к этому идет, 
о каком развертывании се-
рийного производства может 
идти речь? Да и советских 
гигантов-организаторов, 
мыслителей и конструкторов 
практически не осталось, а 
на нынешних менеджеров 
у меня надежды нет. А то, 
что мы по каким-то издели-
ям превосходим США в коли-
честве и качестве, еще ни о 
чем не говорит. Мы все ли-
хие «демократические» го-
ды разоружались, поскольку 
«врагов не было», да и друж-
ба с США и НАТО нам якобы 
гарантировала «халявную» 
безопасность, а «глупые» 
американцы усиленно воору-
жались и совершали военно-
технологический отрыв от 
нас. Так что им догонять 
нас не приходится – они 
планомерно обновляют свою 
военно-техническую основу.

(Продолжение читайте 
в следующем номере) 

НАМ ОБЪЯВЛЕНА ВОЙНА
Президент Академии геополитических проблем, генерал-полковник Леонид Ивашов
 беседует с главным редактором газеты «Советская Россия» Валентином Чикиным
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Как живем?

В  В о л г о г р а д е , 
Волжском и Камы-
шине был проведен  
опрос молодых лю-
дей (до 30 лет) с це-
лью определить, кто, 
по мнению молодого 
поколения, является 
лучшим руководите-
лем страны.
В списке имен зна-

чились Владимир Пу-
тин, Борис Ельцин, 
Леонид Брежнев, Ни-
кита Хрущев, Иосиф 
Сталин, Владимир Ле-
нин и Николай Второй.
Со значительным 

перевесом лучшим 
лидером государства 
признан товарищ Ста-
лин. Почти 34 процента опрошенных ответили, что Сталин был самый 
лучший руководитель страны. Владимир Путин набрал 28,5 процентов 
голосов. А на третьем месте - Николай Второй. Целых 19 процентов 
молодых людей, считают его великим правителем.
Опрос проводился специалистами проектной группы «Новый взгляд». 

Всего было опрошено более 600 человек. 
bloknot-volgograd.ru

С середины весны городские вла-
сти принялись за снос остановочных 
павильонов. Так мэрия боролась с 
малым бизнесом, который совместил 
магазины с остановками. В итоге весь 
дождливый май и июнь волгоградцы 
были вынуждены мокнуть, ожидая 
общественный транспорт под откры-
тым небом. В июле пришла другая 
беда – традиционная южная жара. 
Теперь граждане дожидались автобу-
сов, изнывая на солнцепеке. Однако 
городские власти заверили, что все 
делается на благо жителей, мол, на 
смену старым остановкам, совмещен-
ным с точками общепита и торгов-
ли, придут современные, достойные 
волгоградцев остановочные пункты. 
Называлось даже их количество – 86. 
Но не указывались сроки. Теперь стало ясно, что остановки появятся в городе только к октябрю. 
Однако их число уменьшилось до 82-х.
Как сообщает ИА «Волга-Каспий», на официальном портале госзакупок администрация Волгограда 

разместила заявку, на приобретение остановочных павильонов. Заказчиком выступает МБУ «Север-
ное». Бюджетное учреждение ищет подрядчика, который установит 82 остановки.
Согласно технической документации, остановки будут изготовлены из стекла и металла. Оснащены 

остановочные павильоны будут скамейками, электронным табло, датчиками освещенности и свето-
диодной подсветкой. Помимо этого, подрядчику предстоит благоустроить посадочную площадку для 
пассажиров и установить урны. Подрядчик должен установить павильоны до 20 октября. Гарантия 
на остановки будет действовать в течение пяти лет.

ИА «Волга-Каспий», Алексей Абрамов. Фото: Николай Остряков

В Волгограде скоро будет некому работать. К тако-
му выводу региональные власти пришли по резуль-
татам изучения состояния рынка труда.
За последние семь лет, по данным Волгоградстата, 

численность трудоспособного населения сократилась на 
четыре процента - с 1 млн 342 тысяч до 1 млн 212 тысяч 
человек. Эта цифра в ближайшие годы будет только 
уменьшаться - это мнение экспертов. Наиболее ката-
строфична ситуация в отраслях сельского хозяйства, 
государственного управления, обороны, торговли и 
предоставления услуг. Подобное состояние дел связано 
с низким уровнем заработной платы в регионе. Так, 
средняя зарплата в Волгоградской области составляет 
25,7 тысяч рублей. Это выше, чем в соседних Тамбове, 
Саратове, Ставрополе, Адыгее, Брянске, но ниже, чем 
в Москве, Санкт-Петербурге и Краснодаре, куда проис-
ходит отток рабочей силы.

«Все для вас»

Волгоградцы сфотографировали обезлюдев-
шие цеха тракторного завода с выбитыми окна-
ми и спиленным оборудованием и заросшую 
буйной растительностью территорию пред-
приятия.
Как сообщил V1.ru один из молодых людей, 

побывавших во внутреннем дворе завода, Саша 
Прохоров, у них с приятелями было полное ощу-
щение, что они оказались на территории черно-
быльской «зоны» и гуляют по Припяти.

– Завод охраняется, но слабо, – рассказал юно-
ша. – Мы смогли обойти всю территорию, но ког-
да попытались пробраться внутрь одного из зда-
ний, нас спугнули охранники. Если честно, очень 
мрачно там все выглядит, как после ядерной 

катастрофы. Даже страшновато 
было немного.
Напомним, что территория 

тракторного и кислородного за-
водов отведена под застройку 
– там должны появиться много-

квартирные дома, офисно-деловые центры и, 
возможно, аквапарки. 

v1.ru, Антон Борисов
Фото: Саша Прохоров, "Жесть 

Волгограда"/Vk.com

Информационное агентство 
решило выяснить, как жители 
региона относятся к попытке не-
которых представителей власти, 
в частности, депутатов областной 
думы, объединить консервато-
рию имени Серебрякова и Волго-
градский госуниверситет.
Голоса распределились следую-

щим образом: 34 человека, или 

пять процентов, сказали, что это 
правильное решение. 414 волго-
градцев, или 68 процентов, назвали 
такое объединение «маразмом вла-
сти». И 172 человека – 27 процентов 
– уверены, что это низкий показа-
тель нынешнего уровня власти.
Таким образом, 95 процентов 

читателей «Город героев» весьма 
скептически отнеслись к предло-
жению «скрестить ужа и ежа» - как 
выразился один из комментаторов 
форума ГГ.
Следующий вопрос также касал-

ся депутатов. Жителям региона 
предлагалось ответить, знают ли 

они депутата своего округа?
«Конечно, знаю» ответили 30 

человек – или 6 процентов опро-
шенных. «Понятия не имею» отме-
тили 412 посетителей сайта или 85 
процентов. «Раньше знал» - такой 
ответ дали 40 респондентов или 9 
процентов.
Вывод: нынешние депутаты за-

нимаются чем угодно, только не 

выполнением наказов избирателей 
и активными встречами с населе-
нием, как это происходило в бы-
лые времена. «Благодаря» усердию 
некоторых обладателей мандатов 
упразднён региональный закон о 
наказах избирателей – якобы для 
экономии бюджетных средств и 
исключения коррупционной со-
ставляющей. 
Однако на поверку депутаты 

лишь отдалились от избирателей, 
превратившись в послушных про-
водников любых решений испол-
нительной власти.

ИА «Город героев»

Соцопрос

Молодежь считает 
Сталина лучшим 

руководителем страны

Волгоградцы не знают 
своих депутатов, 

а объединение ВолГУ и 
Серебряковки назвали 

маразмом власти
«Город героев» подвёл итоги очередных экспресс-

опросов волгоградцев.

В городе-герое нет работы

Тракторный завод сравнили с Припятью

Камуфлируют! С какой целью? За чей счет? 
Или как волгоградцам придется до октября 

жить без остановок

Руины легендарного предприятия, Руины легендарного предприятия, 
которое пытались, но не смогли которое пытались, но не смогли 
уничтожить в годы войны фашисты, уничтожить в годы войны фашисты, 
с воздуха.с воздуха.
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ПогодаПогода

Чтобы помнилиЧтобы помнили Поздравляем!Поздравляем!
Обком КПРФ поздравляет с 

днем рождения нашего товари-
ща, члена бюро обкома Паршина 
Николая Алексеевича, первого 
секретаря Новониколаевского РК 
КПРФ Изотову Ольгу Васильевну, 
первого секретаря Руднянского РК 
КПРФ Самойленко Наталью Викто-
ровну и первого секретаря Неха-
евского райкома партии Коннова 
Михаила Павловича. Желаем, что-
бы творческие идеи лились рекой 
и воплощались в реальной жизни. 
Пусть общественная деятельность 
будет в радость, а жизнь наполне-
на яркими моментами, и осущест-
вляются все желания и заветные 
мечты!

Иловлинский райком КПРФ, 
районный Совет ветеранов по-
здравляют с днем рождения Ра-
мазанову Наталью Борисовну, 
Просвирова Сергея Николаевича, 
Тарасова Виктора Викторовича. От 
всей души желаем крепкого здо-
ровья, счастья, успехов в нашей 
общей работе! 

Новоаннинский РК КПРФ сер-
дечно поздравляет с днем рожде-
ния Кирпичева Петра Петровича, 
Нестерову Раису Ивановну, Мак-
симова Сергея Владимировича, 
Кузнецова Николая Петровича, 
Саломанова Евгения Михайлови-
ча. Желаем крепкого здоровья, 
долгих лет жизни, активной жиз-
ненной позиции!

Фроловский райком КПРФ сер-
дечно поздравляет товарищей-
коммунистов районного партийно-
го отделения с юбилеем: Сидоро-
ву Галину Иосифовну, Кучеренко 
Лидию Николаевну, Гурина Вячес-
лава Васильевича. С днем рожде-
ния: Костина Юрия Николаевича, 
Сысоева Сергея Михайловича, 
Павлову Александру Гавриловну, 
Соловьеву Валентину Ивановну, 
Новикову Татьяну Григорьевну, 
Попову Антонину Гавриловну, Оси-
пову Веру Анатольевну, Матушки-
ну Тамару Петровну, Самохвалову 
Нелли Викторовну, Кондрашова 
Юрия Николаевича. Желаем быть 
и оставаться ярким примером 
служения идеалам Партии Ком-
мунистов! Продолжать большую 
общественную работу, сохранять 
энергию, бодрость, оптимизм и 
огромное желание жить, радовать 
родных, близких, друзей!

Еланский РК КПРФ и коммуни-
сты районного отделения тепло 
и сердечно поздравляют с днем 
рождения товарищей по партии: 
Почетного Гражданина Еланского 
района, ветерана партии и Великой 
Отечественной войны Бакалдина 
Алексея Тихоновича, председате-
ля Еланского районного Правления 
ВОИ Муренцову Валентину Павлов-
ну и Юрицыну Веру Павловну! Же-
лаем Вам, уважаемые товарищи, 
крепкого здоровья, счастья, бла-
гополучия, дальнейших успехов в 
партийных делах! 

Волгоградское областное от-
деление Общероссийского обще-
ственного движения «Всероссий-
ский Женский Союз – Надежда 
России» от всей души поздравляет 
с днем рождения активистку жен-

ского движения, члена КРК ВОО 
ООД ВЖС – Цапенко Валентину 
Владимировну! Желаем Вам, ува-
жаемая Валентина Владимиров-
на, крепкого здоровья, счастья, 
благополучия, дальнейшей пло-
дотворной деятельности в обще-
ственной работе!

Волжский ГК КПРФ поздравляет 
с юбилеем Гусихину Галину Таги-
ровну и с днем рождения своих 
товарищей: Шкодня Анастасию 
Алексеевну, Липовцева Романа 
Сергеевича, Жаркову Людмилу 
Ивановну, Волкову Анну Вячесла-
вовну, Петрову Лидию Петровну, 
Матющенко Дениса Федоровича, 
Уреневу Валентину Николаевну, 
Голенко Петра Кузьмича. Желаем 
крепкого здоровья, удачи, благо-
получия!

Центральный райком КПРФ г. 
Волгограда тепло поздравляет с 
днем рождения наших коммуни-
стов Короткова Игоря Львовича, 
Русина Григория Михайловича, 
Разгонина Александра Михайло-
вича. Желаем крепкого здоровья, 
благополучия, успехов, деятель-
ной активности и хорошего на-
строения!

Калачевский РК КПРФ поздрав-
ляет своих товарищей, родивших-
ся в августе месяце. С юбилеем: 
Салову Наталью Николаевну, с 
днем рождения: Алейникова Кон-
стантина Викторовича, Гречишки-
на Виктора Николаевича, Горина 
Владимира Ильича, Журавлева 
Александра Григорьевича, Карпо-
ву Лидию Савельевну, Коротких 
Виталия Трофимовича, Кудрявце-
ва Валерия Анатольевича, Коломе-
ец Владимира Ивановича, Расши-
валина Александра Вениаминови-
ча, Тюрякова Михаила Юрьевича, 
Федорова Сергея Григорьевича, 
Штейн Нину Степановну, Невдочи-
нова Алексея Михайловича, Камы-
шанову Валентину Григорьевну, 
Шматкову Марию Витальевну, 
Шматкову Александру Витальев-
ну. Желаем крепкого здоровья, 
долгих лет жизни, активной жиз-
ненной позиции!

Тракторозаводский РК КПРФ по-
здравляет с юбилеем Варламову 
Анну Федоровну и Ляпкова Юрия 
Ивановича! Желаем бодрости ду-
ха, счастья, долгих лет жизни! 

  
Даниловские РО КПРФ, «Союз 

Советских офицеров», ВЖС «На-
дежда России», «Дети войны» и 
Союза «Чернобыль» поздравляют 
с днем рождения Кужекова Жу-
мабая Константиновича, Галусто-
ву Альвину Макаровну, Аристова 
Александра Николаевича. Желаем 
всем здоровья, добра и успехов 
всегда, всюду и во всем!

Урюпинское районное отделе-
ние КПРФ поздравляет своих това-
рищей с днем рождения: Борисен-
ко Бориса Петровича, Миронова 
Илью Александровича, Калачеву 
Любовь Леонидовну, Сухорукову 
Юлию Николаевну, Уласень Сергея 
Антоновича, Улановского Сергея 
Вячеславовича. Желаем им креп-
кого здоровья, счастья и всех благ! 
Победа будет за нами!

Мы все умрем, людей 
бессмертных нет

И все это известно и 
не ново.

Но мы живем, чтобы 
оставить след,

Дом или тропинку, 
дерево иль слово.

Расул 
Гамзатов

Дудин Петр Петрович ро-
дился 6 августа 1948 года в 
селе Каменка Байчуровско-
го района Воронежской об-
ласти в обычной крестьян-
ской семье.
Детство Петра проходило 

в тяжелое послевоенное 
время, как и у тысяч по-
слевоенных сверстников, 
в доме всегда недостаток. 
Мать Елена Тихоновна под-
нимала, как могла двоих 
детей, она постоянно была 
на работе, и старший брат 
Виктор оставался для Петра 
наставником. Отец с семьей 
не проживал, и тема отца в 
его семье всегда была за-
крыта. Учиться им приходи-
лось в интернате. Мать уде-
ляла много внимание своим 
сыновьям. Петя горячо при-
вязался к матери и навсегда 
сохранил к ней нежную при-
вязанность и уважение. Она 
проживала с ним до конца 
своей жизни.
Босоногое детство про-

текало в шумных детских 
играх. Петр чувствовал 
защиту старшего брата, и 
обидеть ребятам его бы-
ло непросто. Учился Петр 
всегда хорошо и посещение 
школы доставляло большое 
удовольствие. Школа была 
небольшой, сельской, но 
учителя старались отдавать 
все свои знания ученикам. 
Обстановка в школе была 
доброжелательная. Особен-
но хорошо давался предмет 
– иностранный язык, учи-
телем иностранного языка 
была и его классным руко-
водителем. Школа не каза-
лась для Петра наказанием, 
его всегда тянуло в класс, к 
сверстникам.
В его жизни, в юности 

была судьбоносная встреча 
с Апариной А.В. Их объеди-
няла совместная деятель-
ность; он секретарь комсо-
мольской организации, она 
- пионервожатая Купавской 
средней школы.
В своей книге «С верой и 

надеждой» Алевтина Апа-
рина вспоминает:

- Школа запомнилась мне 
на всю жизнь. Это была 
большая дружная семья. С 
нами занимались замеча-
тельные учителя. Хорошо 
подготовленные педагоги 
старой закалки, добрые, 
внимательные люди. Они 
не «заморачивались» целе-
направленно нашим воспи-
танием; наше трудолюбие, 
чуткость, внимание друг к 
другу было итогом общение 
с ними, ежедневных встреч 
у школьной доски и в тес-
ных коридорах. Они были 
преданы своему делу и не 

мыслили себя вне школы. 
Возможно, воспоминания 
об этих светлых людях и от-
правило меня в юные годы в 
университет, в педагогику.
Получив диплом о высшем 

образовании Волгоградско-
го педагогического институ-
та им. Серафимовича, Петр 
был направлен на работу в 
Филоновскую среднюю шко-
лу Новоаннинского района.
Будучи учителем немец-

кого языка в школе был 
награжден знаком «Побе-
дитель социалистического 
соревнования 1979 года», 
а также знаком «Отличник 
народного просвещения». 
Работая в Филоновской 
средней школе занимался, 
помимо своей деятельности 

с детьми-сиротами Фило-
новского детского дома, 
ходил с ними в походы, на 
экскурсии. Полюбив бла-
годатный Новоаннинский 
край, проживающих в нем 
людей Петр Петрович Дудин 
часто выступал в рабочих 
коллективах, перед труже-
никами села.
В совершенстве владея 

немецким языком, пере-
писывался с иностранными 
сверстниками Германии, 
Болгарии. Администраци-
ей района был приглашен 
Петр Петрович в качестве 
переводчика на четвертый 
фестиваль Дружбы народов 
СССР и ГДР.
Дудин Петр Петрович - за-

ведующий Новоаннинским 
районным отделом народ-
ного образования с 1985 го-
да. Проявил себя Петр Пе-
трович как руководитель, 
умеющий на научной осно-
ве организовать свой труд, 
создавать благоприятный, 
психологический климат в 

коллективе, предупреждая 
конфликты, формировал 
здоровое общественное 
мнение.
По его инициативе в 1986 

году открылась «Детская 
юношеская спортивная шко-
ла» с отделениями: легкая 
атлетика, дзюдо, футбол, 
волейбол.

1990-1991 год - секре-
тарь, первый секретарь Но-
воаннинского райком КПСС.
В эти годы развивалось в 

районе казачье движение.
В 1992 году, когда гим-

назия, основателем и пер-
вым директором которой 
был П.П. Дудин, впервые 
распахнула двери перед 
мальчиками и девочками, 
это было событие в горо-

де номер один. Шутка ли: 
в областном центре такие 
образовательные учрежде-
ния были редкостью, а тут в 
сельском районном центре 
- уже гимназия. 
Не только немцы были ди-

ковинкой для нашего края. 
Петр Петрович сумел при-
влечь в область и амери-
канскую преподавательницу 
фольклора Лору Олсен из 
штата Колорадо. Кроме то-
го, он всегда организовывал 
и многие другие, интерес-
ные в ту пору проекты.
В результате совместной 

деятельности учащихся, 
преподавателей гимназии 
и сотрудников, студентов 
кафедры народной музыки 
Московской государствен-
ной консерватории им. П.И. 
Чайковского под руковод-
ством доцента Гиляровой 
Н.Н. по районам Хопер-
ского казачьего округа из-
дана в Москве в 2001 году 
книга «Голоса Хопра». Это 
издание дает возможность 

понять какими ключами от 
прошлого, а значит и буду-
щего владеют люди, прожи-
вающие на волгоградской 
земле, земле, наполненной 
водами Хопра и людскими 
песнями.
За участие гимназии в 

ежегодном праздновании 
славянской письменности 
в Москве, а также орга-
низацию изучения каза-
чьего фольклора Научно-
методическим  центром 
Центрального отдела обра-
зования города Москвы Ду-
дину П.П. присвоен статус 
педагога-исследователя.
Коммунист Петр Петро-

вич  трижды  избирался 
депутатом Волгоградской 
областной думы от Ново-
аннинского избиратель-
ного округа в 1995, 1998 и 
2003 гг. Округ включал пять 
крупных сельских районов, 
более ста пятидесяти боль-
ших и малых населенных 
пунктов и более ста тысяч 
избирателей.
В областной Думе нет 

другого избранника, кото-
рому люди бы доверяли три 
раза подряд свои полномо-
чия. Но выбор сделан. Как 
говорил сам Петр Петро-
вич: «Бог любит Троицу». 
После истечений сроков 
полномочий депутат Дудин 
давал избирателям полный 
отчет, один раз в неделю 
старался встречаться со 
своими избирателями, ко-
торые проживали и в ма-
леньких, больших хуторах. 
Как считал сам П.П. Дудин, 
в законодательной власти 
области нужны и депутаты 
от сельской интеллигент-
ности – учителя, врачи. Их 
отличает интеллект, высо-
чайшая добросовестность, 
ответственность за дела и 
поступки.
С 2001 года по 2006 год 

Петр Петрович Дудин был 
избран председателем ко-
митета областной Думы по 
организации по организа-
ции государственной вла-
сти и местного самоуправ-
ления.
В адрес Петра Петровича 

поступали часто благодар-
ственные письма, ему звони-
ли люди и приходили, чтобы 
поблагодарить за заботу, за 
помощь, которые он оказы-
вал своим избирателям.
Не раз Петру Петровичу 

как депутату приходилось 
бывать в Совете Федерации 
и в Государственной Думе, 
поддерживал связь с депу-
татами.
Находясь в последующие 

года на заслуженном отды-
хе, возглавлял президиум 
Совета ветеранов педагоги-
ческого труда, который по 
его инициативе был орга-
низован при отделе народ-
ного образования. Всегда 
активный, он пользовался 
заслуженным авторитетом не 
только среди педагогов, но 
и у всего населения района.

Маргарита Нехезина 
(Бердинских)

Слуга народа

За значительный вклад в законотворческую дея-
тельность и социально-экономическое развитие 
Волгоградской области Родина высоко оценила вклад 
коммуниста ДУДИНА ПЕТРА ПЕТРОВИЧА, и он был на-
гражден орденом «ЗА ЗАСЛУГИ ПЕРЕД ОТЕЧЕСТВОМ 
ВТОРОЙ СТЕПЕНИ».
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